

Proyecto Comunicación para la Incidencia



LA HISTORIA DE CLAUDIA RAMÍREZ: DE INTEGRANTE DEL CONSEJO COMUNITARIO DE PUERTO GIRÓN, APARTADÓ, COLOMBIA A CREADORA Y LIDERESA DE SU PROPIA ORGANIZACIÓN.

En el municipio de Puerto Girón, en Apartadó, vive Claudia Ramírez, una integrante del Consejo Comunitario que ha estado luchando por la titulación colectiva de la tierra durante más de 20 años. Sin embargo, ser escuchada y abrirse un espacio en un consejo dominado principalmente por hombres no ha sido fácil para ella. Aun así, Claudia decidió asumir el desafío de dirigir la estrategia de comunicación del Consejo Comunitario como parte del proyecto "Comunicación para la incidencia política y la prevención de estigmatización de lideresas y defensoras de derechos humanos". Estaba decidida a aprovechar esta oportunidad para amplificar su voz y la de otras mujeres de su comunidad.

El proceso fue todo un aprendizaje para Claudia, donde cada obstáculo se convirtió en una oportunidad para crecer y superarse. En sus propias palabras: *"Me convertí en lideresa por primera vez en Puerto Girón, y sí, fue un desafío enorme para mí. Aprendí tantas cosas, como cómo expresarme en público, gestionar con diferentes actores y establecer relaciones con ellos... ¡uff! Y, sobre todo, aprender a organizarme administrativamente, completar formularios, manejar presupuestos, comprender su importancia y manejar el archivo de toda la información para la organización del Consejo Comunitario"*.

Con cada logro y desafío superado, en cada reunión de incidencia con actores clave, al diseñar piezas comunicativas y planificar e implementar actividades lúdicas comunitarias, Claudia descubrió su gran capacidad de convocatoria y su pasión por luchar por los derechos de las mujeres de su municipio se fortaleció aún más. Las mujeres de Puerto Girón reconocieron en ella un liderazgo excepcional y la invitaron a participar en otros procesos para representar sus voces. Al darse cuenta de que en su territorio no existía una organización que se enfocara específicamente en los derechos de las mujeres, Claudia decidió crear una.

Impulsada por todo lo aprendido durante el proceso, su experiencia y su creencia en su capacidad para marcar la diferencia, Claudia desea que su incipiente organización trabaje junto a las mujeres de Puerto Girón. Está dispuesta a enfrentar cualquier desafío para lograr transformaciones duraderas en la búsqueda de la igualdad de género, la prevención y atención de la violencia de género y el acceso a oportunidades para las mujeres rurales.

Su dedicación y compromiso están inspirando a otras mujeres a unirse a la causa y a luchar juntas para que la organización se convierta en un símbolo de esperanza y cambio para las mujeres rurales de Puerto Girón. Claudia Ramírez es un ejemplo vivo de cómo el empoderamiento personal y la determinación pueden desencadenar un impacto positivo en la vida de las comunidades y abrir el camino hacia un futuro más justo y equitativo.

